Quintanilla-Valdebodres Iglesia de San Miguel Arcángel

A LOCALIDAD DE QUINTANILLA-VALDEBODRES, en la merindad de Sotoscueva, dista de Burgos 90 km en dirección norte. Para acceder al lugar deberemos tomar la carretera que desde Villarcayo conduce a Puentedey, cogiendo en este punto la comarcal que directamente nos lleva al destino.

Pila hautismal de Quintanilla-Valdehodres



Las primeras noticias escritas aparecen en el siglo XIV en el *Libro Becerro de Bebetrías*, que menciona a este lugar como de behetría que tiene por señores a Pedro Fernández y a Lope García de Porres. Más tarde, en 1467, aparece relacionado con el arciprestazgo de Medina de Pomar, en razón de los diezmos que la iglesia de San Miguel Arcángel de Quintanilla-Valdebodres debía entregar a dicho arciprestazgo.

El nuevo templo, que seguramente sustituyó a otro más antiguo, está dedicado a San Miguel Arcángel y se halla enclavado en el centro del caserío, albergando por todo vestigio románico una sencilla pila bautismal semiesférica, situada a los pies de la nave. La altura de la copa es de 63 cm, con un diámetro de 102 cm, sobre un pie cilíndrico de 32 cm de altura. Ornamenta la embocadura de la pila una pequeña incisión que la recorre perimetralmente, recorriéndose el exterior con una cenefa de sobria forma sobre la que se ha tallado un sogueado como máximo exponente decorativo. Por último, el pie, que se achaflana en la basa, resalta el austero aspecto de la pieza.

La afiliación al estilo románico de esta pila está bien definida por las marcas de labra realizadas. Más

difícil es datar su fecha constructiva, puesto que no encontramos argumento reseñable que nos indique una

certera apreciación. Podemos suponer que sobrepasa los finales del siglo XII, idea que se fundamenta en la comparación de otras evidencias románicas que existen en la zona y que corresponden a este momento.